



**GETAFE**  
AYUNTAMIENTO

CONCEJALÍA  
URBANISMO, MODERNIZACIÓN,  
PARTICIPACIÓN Y ATENCIÓN CIUDADANA

## **PROPUESTA DEL CONCEJAL DE URBANISMO, MODERNIZACIÓN PARTICIPACIÓN Y ATENCIÓN CIUDADANA AL AYUNTAMIENTO PLENO SOBRE APROBACIÓN DEL MANIFIESTO CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DEL VOLUNTARIADO**

La Organización de Naciones Unidas nos dice que cada día miles de personas se ofrecen como voluntarios y voluntarias sobre el terreno o en línea, para contribuir a la paz y el desarrollo sostenible. Permite a las personas y comunidades participar en su propio crecimiento. Gracias al voluntariado, los ciudadanos construyen su propia resiliencia, amplían su conocimiento básico y adquieren un sentido de la responsabilidad para sus propias comunidades. El voluntariado consolida la cohesión social y la confianza al promover acciones individuales y colectivas, lo que conlleva efectos sostenibles para las personas mediante las personas.

Además, el voluntariado tiene un importante efecto dominó. Inspira a otras personas e impulsa las transformaciones requeridas para promover sociedades justas, pacíficas e inclusivas, y que estos arraiguen en las comunidades.

En Getafe nuestros voluntarios y voluntarias son la base fundamental en el día a día de nuestra ciudad.

Por todo lo anteriormente expuesto, el Concejal de Urbanismo, modernización, participación y atención ciudadana, propone al Ayuntamiento Pleno, la adopción de los siguientes acuerdos:

**PRIMERO.-** Aprobar el Manifiesto con motivo del Día Internacional del Voluntariado, elaborado por nuestros y nuestras voluntarias.

### ***“Manifiesto año 2019***

#### **DÍA INTERNACIONAL DEL VOLUNTARIADO**

*Este año se conmemora los 40 años de Ayuntamientos democráticos. Si miramos atrás recordamos que en el año 1979 se celebraron en España las primeras elecciones democráticas tras la dictadura. Si bien supuso un paso fundamental para la transformación de nuestras ciudades, y la llegada de valores como la libertad y la democracia, también supuso, la conciencia de que los cambios sociales, educativos, culturales y mentales no eran tan rápidos como pensábamos. Han pasado 40 años y hemos tenido muchas novedades: la mejora en las políticas de bienestar social y su proximidad, la promoción de la participación, el desarrollo de nuestros barrios, el crecimiento del voluntariado y sus entidades. No obstante, aún quedan muchas tareas pendientes para lograr ese cambio que pensábamos que iba ser tan rápido, como por ejemplo, la formación de la ciudadanía para una participación más directa, la mejora de la convivencia con la nueva realidad de las ciudades, la adaptación e integración de toda la*

*diversidad existente, etc. Para celebrar todas estas cosas que hemos hecho y las que quedan por hacer, es para lo que estamos aquí.*

*Gracias a todas y todos por contribuir con vuestro granito de arena.*

*Queremos hacer un breve recordatorio del voluntariado en Getafe a través de estos 40 años.*

*Inicialmente, creemos que el voluntariado se centraba en ayudas a personas mayores y a familias necesitadas. Los voluntarios no tenían sedes donde planificar sus actividades de voluntariado y se reunían en cualquier lugar. Posteriormente con la creación de los Centros Cívicos, la Casa del Mayor y otros espacios municipales, las personas voluntarias han tenido un lugar donde reunirse y llevar a cabo más acciones de voluntariado. A raíz de aquí y hasta el día de hoy ha habido una gran expansión de los tipos de voluntariado: comunitario, social, medioambiental, asociaciones de vecinos, ocio y tiempo libre, educativo, deportivo, sanitario, internacional, cultural, emergencias, etc.*

*Se han aprobado leyes que legislan el voluntariado con sus derechos y deberes. Las personas voluntarias también tienen derecho a una formación continuada y de ello se encargan las instituciones y también las entidades de acción voluntaria. El número de destinatarios han crecido y ya la acción voluntaria no sólo se destina a mayores y familias sino también a menores, jóvenes, mujeres, inmigrantes, refugiados, etc. La juventud participa de una manera muy activa. Prueba de ello son los grupos que van a participar esta noche junto con otros más veteranos, mostrando el gran abanico de edades y talento de las personas voluntarias de Getafe.*

*Voluntario es aquella persona que se integra libremente en una organización sin ánimo de lucro para, de modo altruista, ayudar en diversas actividades sociales, respetando y potenciando la libertad, los valores y las capacidades de las personas asistidas.*

*Y es que, no se nos puede olvidar que el ser voluntario significa ser diferente a los demás, porque ayudar, te cambia la vida, nos hace más humanos, más sensibles y más tolerantes a todo y a todos.*

*El voluntario entrega su tiempo, sus conocimientos, sus experiencias, y su entusiasmo, con el objetivo de cambiar, aunque sea por unos días, la situación cotidiana que viven otras personas.*

*Podemos afirmar que, si en el mundo hubiera más voluntarios, sería en poco tiempo un lugar mejor para vivir, con más empatía, porque ayudar a otras personas de nuestro entorno o al viajar y conocer otras culturas, nos olvidamos de los prejuicios y diferencias culturales y nos veríamos los unos a los otros como lo que realmente somos: ¡¡ Humanos!!.*

*Para terminar nos gustaría hacerlo con la frase que los voluntarios de Getafe hemos hecho nuestra:*

***“El voluntariado no es que sea gratuito, es que no tiene precio”***

SEGUNDO.- Dar traslado del presente acuerdo a los voluntarios y voluntarias de Getafe.

En Getafe, 11 de noviembre de 2019

**Jorge Juan Rodríguez Conejo**  
**Concejal de Urbanismo, Modernización, Participación y Atención Ciudadana**